

## SUMMARY

• TO THE READERS .....	3
• ANNOUNCEMENTS .....	4
• HERALDIC SEMINAR IAI RGGU	
A Collection of Articles from the Heraldic Seminar IAI RGGU.	
Series 7 .....	5
<i>Pchelov Ye.V.</i> Preface .....	6
From Recollections about the Historico-Archival Institute (IAI):	
An Interview with N.F. Demidova, by A.Yu. Klimenko and Ye.V. Pchelov .	8
<i>Borisov I.V.</i> An Errant Enthusiast (G.K. Lukomsky in Exile) .....	19
<i>Molchanov A.A.</i> At the Outset of the European Heraldry (Patrimonial Emblems of the Ancient Greek Aristocracy) .....	21
<i>Stukalova T.Yu.</i> Personal Nominal Monogram as the Symbol of a Lord on the West European Coins of the 6 <sup>th</sup> -10 <sup>th</sup> Centuries .....	34
<i>Simonov R.A.</i> Symbolism of Russian Magic and a New Book by William Ryan .....	50
<i>Korolev G.I.</i> To the Question of the Vladimir's Territorial Arms' Origin .....	60
<i>Khoruzhenko O.I.</i> The Arms of Prince Peter Vigund Trubetskoy .	68
<i>Khromov O.P.</i> Heraldico-Emblematical Images in Russian Engravings of the 17 <sup>th</sup> – Early 18 <sup>th</sup> Centuries .....	77
<i>Shustova Yu.E.</i> Poetico-Heraldic Compositon in the "Arithmetic" Manual by Leonty Magnitsky .....	91
<i>Zaitseva L.P.</i> Historical Experience of the Manufacturing of Banners in Russia in the 17th - Early 20th Centuries .....	107
<i>Kruchinin A.S.</i> The Awarding Systems of the Russian Empire and the White Movement during the Civil War: the Continuity and Novelty .....	134
<i>Goncharov A.I.</i> The Awarding Badges of the Russian Empire and the Soviet Union within the Modern Russia's State Award System .....	149
<i>Gerasimov V.L.</i> Symbols of the Baltic Aviators .....	155

## СОДЕРЖАНИЕ

• К ЧИТАТЕЛЯМ .....	3
• ДОСКА ОБЪЯВЛЕНИЙ .....	4
<b>• ГЕРАЛЬДИЧЕСКИЙ СЕМИНАР ИАИ РГГУ</b>	
Сборник статей геральдического семинара ИАИ РГГУ.	
Выпуск 7 .....	5
<i>Пчелов Е.В.</i> Предисловие .....	6
Из воспоминаний об Историко-архивном институте (Интервью у <i>Н.Ф. Демидовой</i> ) взяли А.Ю. Клименко и Е.В. Пчелов) .....	8
<i>Борисов И.В.</i> Странствующий энтузиаст (Г.К. Лукомский в изгнании) .....	19
<i>Молчанов А.А.</i> У истоков европейской геральдики (Родовые эмблемы древнегреческой знати) .....	21
<i>Стукалова Т.Ю.</i> Монограмма имени как символ государя на западноевропейских монетах VI–X вв. ....	34
<i>Симонов Р.А.</i> Символизм русской магии и новая книга Вильяма Райана .....	50
<i>Королёв Г.И.</i> К вопросу о происхождении Владимира герба .....	60
<i>Хоруженко О.И.</i> Герб князя Петра Вигунда Трубецкого .....	68
<i>Хромов О.Р.</i> Геральдико-эмблематические изображения в русской гравюре XVII – начала XVIII веков .....	77
<i>Шустова Ю.Э.</i> Поэтико-геральдическая композиция в «Арифметике» Леонтия Магницкого .....	91
<i>Зайцева Л.П.</i> Исторический опыт знаменного производства в России (XVII – нач. XX вв.) .....	107
<i>Кручинин А.С.</i> Наградные системы Российской империи и Белого Движения: Преемственность и новизна .....	134
<i>Гончаров А.И.</i> Наградные знаки Российской империи и Советского Союза в системе государственных наград современной России .....	149
<i>Герасимов В.Л.</i> Символика балтийских авиаторов .....	155

Цена договорная

# ГЕРБОВЕДЪ

издаваемый  
Русской Геральдической Коллегией

Ответственность за точность приведенных фактов, цитат, статистических данных, собственных имен и иных сведений несут авторы публикуемых материалов

**ПРИ ПЕРЕПЕЧАТКЕ  
ССЫЛКА НА «ГЕРБОВЕД» ОБЯЗАТЕЛЬНА**

Точка зрения редакции  
не обязательно совпадает с мнением автора

Спонсор: МП «Герольд»

Адрес редакции: 141170, Москва, Монино, а/я 1.

Тел. (495) 502-25-42; 8-496-259-10-73.

E-mail: gerboved@mail.ru

Web: [www.gerboved.com](http://www.gerboved.com)

Журнал зарегистрирован в Министерстве печати и информации Российской Федерации 14 мая 1993 г. Регистрационный № 0110662.  
Учредитель и главный редактор И.С. Сметанников

Сдано в набор 12.04.2007 г. Подписано в печать 19.04.2007 г.  
Отпечатано в ООО «РЕПРО-ПОЛИГРАФ». Тираж 500 экз.



Заседание № 99, 14 марта 2007 года.  
Поздравление с юбилеем Игоря Владимировича Борисова.  
Фото И.С. Сметанникова.